

EL CORREO DEL POÁS



SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL.

Editor y Administrador: CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Año I ★

Alajuela, sábado 14 de enero de 1911

★ Núm. 40

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

“LA EMBROCACION IMPERIAL”

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contraírritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS:

Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS:

Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embriegen.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

VENDO

un potrero de 5 manzanas, situado á 600 varas al Norte del Parque Central de esta Ciudad. Tiene casa de habitación para cuido, y como aguadas, el río «Maravilla» y una paja de agua.

—Una finca en «Carrizal», de 50 manzanas de potrero, dos y media de caña, un buen trapiche, casa para mandador y con excelentes y abundantes aguas. Otra finca en el mismo lugar, de 20 manzanas de potrero, media de caña, buena casa de habitación y aguas como en la anterior.

Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con el suscrito.

Marco Aurelio Soto C.

ALAJUELA, enero de 1911.

TENGO encargo de comprar media docena de sillas y cuatro mecedoras de segunda mano.—Recibiré propuestas en esta ciudad.—RICARDO SABORIO h.—Alajuela, 10 de noviembre de 1910.

VENDO en buen estado y á precio reducido una magnífica máquina de coser marca “Singer”—de segunda mano.—MARY STORY.—Alajuela, noviembre de 1910.

DENTISTERIA

NO ES USTED NADA MALTRATADO
Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

DESPACHO: De 8 á 10 y de 2 á 4

Dr. ISAIAS SABORIO
Alajuela, Costa Rica.

Alejandro Fernández Pérez

PASANTE de ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

OFICINA:

Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central

ALAJUELA, — COSTA RICA

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales. Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas.—Se confecciona toda clase de escrituras públicas.

Tarifas Moderadas :: Consultas Gratis

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, “Estrella” Lager Bier,
Doble y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,
Limonada y Zarzaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela, — RAMON J. JIMENEZ O.

AVISO

A toda mi clientela y el público en general, que del 1º de enero en adelante, seguiré fabricando teja de barro en el antiguo tejador de Sebastián Segura, contando con los mejores materiales. Al comprador se le despacha pronto y los precios son sumamente bajos.

BLAN SEGURA M.
San Antonio de Alajuela.

Aproveche Usted la ocasión de vestirse barato.

Para hacerse de un buen traje—basta probar la suerte—suscribiéndose á los sorteos de la

Sastrería Londres y París

Sólo UN COLON hay que pagar á la semana.—Es lo más práctico y lo más cómodo.—Suscríbese hoy mismo.—Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela.

Oficina de Abogacía y Notariado

de
Manuel Martínez G.

al lado Sur de la iglesia parroquial
ALAJUELA
Costa Rica, Centro América

EL RENACIMIENTO

Surtido constantemente renovado.

Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores. Especialidad de la casa:

DIMORFOLINA,

el gran destructor de hormigas.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Saúl R. Cordero

Sarchí, Costa Rica.

Solución Anti-Palúdica CONTRA LAS CALENTURAS Y EL PALUDISMO

Se compone de substancias puramente vegetales. Es un remedio eficaz y nada peligroso.

Depósito: La Botica del Mercado

ALAJUELA

Sastrería

CASTAING

La más antigua y mejor montada de Alajuela.

Cuenta con operarios competentes y magnífico surtido de géneros.

ALAJUELA, Costa Rica.

SECCION LITERARIA

Amigo del Presidente!

Qué terrible hombre era aquel señor don Bruno, jefe de la Oficina en donde yo trabajaba! Si aún me parece verle deslizarse por ahí, con su paso menudo y grácil.

Parecía el genio protector de los viejos infolios! En su rostro color de hoja seca, impregnado de una tristeza constante, fulgían sus ojillos redondos, notándose en su mirada indecisa la misma vacuidad de un ídolo oriental.

Era don Bruno la viva representación de la severidad, y en su puesto, no permitía jamás que saliera de la Oficina ninguno de sus subalternos. No había ruego que ablandara á semejante hombre, esclavo de la disciplina.

—Una imperiosa necesidad me obliga á salir.

—Don Bruno—tengo que llegar á la casa de un médico,

A diario escuchábase tales ruegos; pero nuestro director, impasible como una esfinge, ni siquiera contestaba. Las súplicas no hacían mella en su corazón de pederal. Era, ni más ni menos, como echar agua en una plancha de mármol. No transigía jamás.

Yo me pasaba las horas rumiando mil proyectos á fin de burlar la vigilancia de don Bruno; pero no encontraba medio adecuado para escurrir el bulto.

Como un animal bravo revolvíame en mi pupitre de trabajo, pensando que á esa hora—las dos de la tarde—mi DULCÍSIMO TORMENTO, la que me había sorbido los sesos y héchome presa en la red inextricable del amor, debía estar en las tiendas, haciendo compras en los grandes almacenes. ¡Y perdía la ocasión de reanudar el triunfal idilio por la culpa de aquel bibliófilo vejarrón! En mi fuero interno fulminaba encendidos apóstrofes contra tamaño verdugo, y recluso en la Oficina barbotaba insultos contra semejante potestad infernal.

Pasaban los días sin que aquella momia escapada de tierra de Sesostris se ablandara...

En una ocasión, mientras que don Ricardo Jiménez—nuestro querido y respetado profesor de Derecho Civil—nos explicaba algunos artículos del Código, con su voz armoniosa y sugestiva—yo—en voz baja, que apenas se oía sostuve un diálogo con Piquín Martín. Le narré las torturas á que me había condenado el aviso canchero de la Oficina, y pedíle su ayuda. Desde aquel momento Piquín, que siempre se dormía en clase, apareció despavilado, sin pizca de modorra. Pasó la hora y varios de mis discípulos reuniéronse á fin de discutir el caso. Anderson, el más belicoso é impulsivo, hizo moción para que lincháramos á don Bruno. Alejandro Alvarado, estudiante apacible y de clarísimo ingenio, optó porque ejercitáramos una hábil estrategia. En fin, se hizo un análisis de la situación y yo indiqué la necesidad de consultar aquel espino asunto con Alberto Gallegos.

—¡Guerra á don Bruno!

—¡Ha querido matar el Ideal!

—Debemos reivindicar los fueros del Ensueño!

Esto dijeron mis discípulos, y marchéme esa tarde á la Oficina

may animado, pues tenía fé en que algo imprevisto pasaría.

A las 3 p. m. apareció, frente á mi pupitre de trabajo, don Bruno. Semejaba su cabeza un coco seco engastado sobre un tronco leñoso, y su rostro cetrino era presa de una viva emoción.

—Qué sucede don Bruno?

—Acaba de llegar el tío Reyes.

—Quién es él?

—El portero del Palacio.

—Y qué dice?

—Su Excelencia, el Presidente de la República ordena que vaya Ud. á su despacho inmediatamente.

—A esta hora no se puede salir de la Biblioteca. Son órdenes suyas.

—Calle! Tratándose del Presidente, debe quebrantarse el reglamento.

No me hice repetir la orden. Cogí mi sombrero, y en dos saltos bajé la escalera. En la calle me esperaba Piquín y TUTTI QUANTI. ¡Casi se reventaban de risa! La estratagema había dado admirable resultado, y el tío Reyes había sido factor principal en la aventura mediante la vil pecunia.

Demás está referir que diez minutos después estaba yo en sabroso párrafo con ELLA...

Desde aquel día me convertí en supremo dictador de la Biblioteca Nacional.

El tío Reyes llegaba frecuentemente á LLAMARME, de parte de don José Rodríguez, Presidente Constitucional de Costa Rica en esa época...

—Que lo necesitan para un negocio urgente.

—Que lo esperan á comer esta tarde.

—Que desea S. E. que lo acompañe á Cartago.

Y diariamente repetíase la comedia, y el simple de don Bruno, sin sospechar la trama, se convenció que la unión de Cástor y Polux fué nada si se ponía en parangón con la amistad que me unía al Jefe del Ejecutivo costarricense.

Hubo ocasión en que tomé vacaciones durante quince días, sin obtener la correspondiente licencia de mi jefe. Mis cofrades de Oficina quedábanse admirados cuando al retornar recibíame don Bruno con muestras de íntima satisfacción. La preferencia era muy marcada; y cierto día protestaron delante de don Bruno. Dijéronle que conmigo era dulce como un alfeñique y que con ellos mostrábase hosco y hurraño, amargo como el acíbar; y que yo, sin ton ni son, iba y salía de la Oficina, sin pedir permiso á nadie y con aires de gran personaje.

No dejó que concluyeran los quejosos; y agitado por la cólera, cerrando los ojos—que era en él señal inequívoca de gran disgusto—mandóles que se quitaran de su presencia.

Después volvíose hacia mí y con cierta lástima, díjome:

—¡Menguados! No saben ellos que es Ud. amigo del Presidente!

S. CALDERÓN RAMÍREZ

El cuervo y sus hijos

Un cuervo y una cuerva hicieron su nido en una isla, y cuando el cuervo quedó viudo, quiso transportar el producto de su matrimonio al continente.

Primero tomó á uno de sus hijos para atravesar con él el mar; pero llegado á la mitad del camino, sintiéndose fatigado, acortó su vuelo y se dijo:

—Ahora que soy fuerte y él es débil, puedo llevarle; pero cuando él sea fuerte y la vejez me debilite, ¿se acordará de mis cuidados y me llevará de un lugar á otro?

Preguntó á su hijo:

—Cuando seas fuerte y yo dé-

Pasa á la 4ª página

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidos.

DE ADMINISTRACION

Suscripción mensual 0 50

AVISOS Y COMUNICADOS:
precio convencional

EL CANCER DEL PAIS

Pocos Presidentes han subido con la vena y el beneplácito de la mayoría de los ciudadanos de Costa Rica, como don Ricardo Jiménez: que ovaciones, que bullas, qué entusiasmos para llevar al solio presidencial á ese hombre. Hace apenas ocho meses que lo elevaron al Poder y hélos allí que ya comienzan á correr en busca de otros ciudadanos para dicho puesto, no por mejores, sino para asegurar un puesto ó una sonrisa administrativa en el desconcierto de un país, antes todo trabajador y hoy en gran parte postrado, de rodillas, implorando un mendrugo, un puesto, un contrato ó una influencia cualquiera para colocar á toda su familia y amigos en el banquete que el pueblo con su sudor sirve para que se harten los vagabundos de las ciudades, los compadres de los Ministros, los parientes del Presidente, los voceros y oradores políticos que nunca salieron á hacer propaganda ó que estuvieron á la capa aguardando las maduras; los que llevan los chismes á Palacio, los que desacreditan á las gentes honradas para aparecer ellos como los salvadores y los caudillos más prominentes, los que viven en Palacio ó de Palacio y en suma, aquellos que hace largo tiempo el pueblo tolera, porque en sus ocupaciones cotidianas no tiene tiempo de vigilar ni conocer y que debido á ello, en esta corrupción administrativa, espantosa, en que vivimos, son casi los directores de la cosa pública, los hombres necesarios, los estadistas, las lumbreras del país, los inteligentes, los sabios; y en fin son embajadores, ministros, consejeros, diputados; en suma, los grandes hombres, mientras el pueblo estúpido, que los mantiene y los soporta, no es para ellos sino el rebaño que paca en los prados para tejer la lana y suvenir al alimento de sus delicados estómagos.

Hé allí el cáncer de este país. Sin embargo, al elevar al señor Jiménez se dijo y ese fué el escudo de batalla para su elección: que este caudillo venía al poder para acabar de una vez con esa pandilla y disminuir el presupuesto para aflojar las ligaduras del pueblo; pero no es así; la gavilla entronizada bate ya los campos y las ciudades, aterrorizados con la amenaza de que un día llegue al Poder ese Tamerlán de Máximo Fernández, que si cumpliría probablemente la promesa de echar á muchos de esos vividores á la calle á aprender á trabajar, diciéndoles á los bobos que les quieren escuchar que hay que enfrentar un hombre á ese ambicioso de don Máximo, que pretende llegar al Poder por la ayuda que le dió á don Ricardo para su elevación.

En el fondo esos señores tienen razón; ellos cuentan para sus adentros que si Fernández llegara al Solio, aunque tuviera la intención de los otros, de burlar al pueblo en sus prome-

sas, cuando han subido como este si llegara á él, sería por el oleaje popular y no por la vena de los señores del presupuesto, ese pueblo se impondría y daría al traste con el mismo don Máximo si sentara á su mesa á tales caballeros.

Decimos esto porque sabemos que hay comisionados trabajando en favor de candidatos determinados y diferentes con propósitos que á nadie se ocultan y que sucintamente antes hemos referido.

Por supuesto que estos intrusos de la cosa pública á lo único que aspiran es á que se les vea la cabeza como á los gusanos en la superficie del pantano del que viven para su nutrición y quieren con ello hacer méritos primeros en favor de un candidato posible, al que si mañana no le ven ninguna probabilidad abandonan traidoramente, riendo y haciendo mofa con el pretexto de que si aquello hacían era para embrocario porque era muy ambicioso, é inmediatamente pasan á otro bando donde toman la cabeza por asalto como gentes muy importantes y muy inteligentes que diz que son y sin las cuales en este país no se puede dar un paso sin contar con ellas.

Cuando estos entuertos abren la boca, todo el mundo queda en suspenso oyendo los mamarachos que puedan de allí salir. Pero es nuestra desgracia, tener pocas veces hombres experimentados y leales al frente de nuestros negocios públicos, si no farsantes y charlatanes.

Es bueno que el pueblo abra los ojos y esté alerta para las ocasiones futuras. Ya basta de enseñanza, ya debe ser la hora de la experiencia; vamos á ella.

Labores políticas prematuras

Con este mismo título aparecen en *El Noticiero* del 11 de los corrientes, y en la sección editorial, un conjunto de falsedades eslabonadas en forma de artículo.

No contestaremos uno á uno los conceptos allí emitidos, porque esto sería dar pie para que el colega continuara en sus desahogos y publicaciones tendientes á disminuir el robustecimiento en fama y número de los elementos de una causa y un Partido, que, dígame lo que se quiera, persisten y se mantienen puros como el día de su nacimiento, como el manantial en su origen; que se mantienen indivisibles, imperturbables, á través de todas las calamidades, de todas las injusticias y de todas las tiranías; publicaciones en contra de un Partido que da el triunfo á la honradez y se niega á tomar participación en el reparto del botín, porque mientras no se destruya el derecho no habrá despojos.

¿Cómo insultan al pueblo diciendo que trata de perturbar el orden, cuando trabaja pacífico en sus labores particulares al calor de una Administración respetuosa!

¿Cómo promueven el desorden y simulan aplacarlos!

¿Negarán esos irreconciliables enemigos de lo grande y de lo justo que ellos, antes de tomar posesión don Ricardo, ya hacían ensayos de las labores difamadoras que ahora han emprendido?

¿Negarán que procuraron evitar la representación fernandista en el Congreso y en el Ejecutivo, etc., etc?

Pero, no hablemos de esas cosas colega; cálese usted porque nosotros sólo hemos levantado la voz para hacer justicia cuando todos ustedes la

negaban; para dar la razón cuando se trataba de oscurecerla por medio de sofismas. Lo demás son desatinos publicados con fines perversos.

Usted *Noticiero*, que denuncia, hágalo formalmente. ¿Quién trabaja por quién? Contesté y nosotros le diremos quiénes de los de sus históricas filas pretenden levantar la bandera de la discordia en esta ciudad, por ejemplo, cuando nosotros seguimos pacíficamente la vida del trabajo independiente.

Por la Provincia
Importante proyecto aceptado
por nuestro Municipio

Señores Regidores:

Siempre he abrigado la convicción de que los Ayuntamientos pueden promover é impulsar en grande escala el progreso intelectual, material y económico de las circunscripciones que tienen á su cuidado, si todos y cada uno de sus miembros se preocupan como es debido por los intereses provinciales, y toman en serio la importante misión que los pueblos, por medio de sus delegados, les encomendaron.

Este Municipio, por representar los intereses del Cantón Central que es al mismo tiempo cabecera de una de las más importantes provincias del país, tanto por su extensión territorial como por lo numeroso de sus cantones, está llamado á atender con igual solicitud los asuntos que al que tiene á su cargo se refieren, y los que á toda la provincia interesan.

Muy dignos de atención son los intereses materiales de los pueblos; pero no lo son menos los intelectuales y los que con el progreso de la instrucción se relacionan.

Alajuela cuenta hoy con un Instituto de segunda enseñanza bastante bien montado, en donde pueden cursarse todas las asignaturas necesarias para el bachillerato, y que presta excelente servicio á los jóvenes del Cantón Central y economiza á sus padres fuertes erogaciones. Pero se hace necesario que ese establecimiento preste sus servicios por igual á toda la provincia, dando oportunidad á todos los jóvenes de los cantones para hacer en él estudios secundarios bajo una severa y constante vigilancia, con lo cual se conseguiría atraer aquí elementos de los diversos cantones, creando vínculos de simpatía, cada vez más estrechos, entre todos los de la provincia y estableciendo sobre una base de perfecta cordialidad las relaciones entre la cabecera de provincia y sus cantones, en reemplazo de las suspicacias y recelos que hoy nos dividen.

La creación de un internado en este Instituto, con la severa y constante vigilancia que esa clase de instituciones requiere para no ser contraproducente, tendría, á mi juicio, indiscutibles y positivas ventajas para la provincia toda y aun daría á muchos padres de familia, de otras provincias, oportunidad para aprovechar el excelente clima de esta ciudad, la sencillez de nuestras costumbres y lo económico de la vida en Alajuela. Los jóvenes que aquí hicieran su educación secundaria llegarían á ser, sin ningún género de duda, amigos sinceros de Alajuela, cualesquiera que fuese la posición ó el lugar donde la suerte los llevase.

Esta mejora introducida en

nuestro Instituto facilitaría extraordinariamente también lo que tiene que ser nuestro constante ideal: la unificación de aspiraciones é intereses de la provincia de Alajuela.

Fundado en estas consideraciones, me permito someteros el siguiente proyecto de acuerdo.

El Municipio del Cantón Central de Alajuela, con la mira de dar mayor ensanche al Instituto de esta ciudad, y ponerlo en condiciones de beneficiar á los jóvenes de los cantones de la provincia y facilitar el anexo á él y á los de otros lugares del país,

Acuerda

1º—Crear el internado en el Instituto Municipal, que comenzará á funcionar al abrirse el próximo curso.

2º—Excitar al Director, señor Dávila, para que manifieste en la próxima sesión si no tendría inconveniente en formular, cuanto antes, un plan y presupuesto para implantar la reforma en las mejores condiciones de economía y eficacia.

ISMAEL SABORÍO

Alajuela, 10 de enero de 1911.

Noticias de Nicaragua

Diciembre de 1910.

El Ministerio de Relaciones Exteriores nombró Cónsul de Nicaragua en San Francisco de California á don Adolfo Vivas y á don Juan José Zavala, en Nueva Orleans.

—Gravemente enfermo estaba en Granada don Francisco Osorio Rojas.

—Juez de lo Civil de Masatepe fué nombrado don Juan Carlos Mendieta.

—El viernes 16 de diciembre tuvo lugar en Granada la función de gracia de doña Evangelina Adams. A ella asistieron el señor Presidente de la República y los doctores Carlos Cuadra Pasos y Joaquín Gómez. «Divorciémonos» fué la obra representada. El General Estrada obsequió á la señora Adams con un artístico bouquet que llevaba un cheque de cien pesos oro.

—Ya llegaron á Nicaragua el Dr. Manuel Pérez Alonso, y el Dr. Salvador Guerrero ex-Ministro y ex-Secretario de la Legación nicaragüense en la Argentina.

—En San Pedro Lóvago, Zulema Ramos, Juana Mercedes Miranda y Ana Clara Fernández, de común acuerdo y por decepciones amorosas, resolvieron quitarse la existencia tomando un veneno.

—Murió en Nueva Orleans Mr. Hymann, Presidente de la Central American Commercial Co., establecida en Nicaragua, con la gerencia de Mr. Teófilo M. Solomon.

—El gobierno decretó que las Municipalidades nombradas por el Poder Ejecutivo, continuaran en el ejercicio de sus funciones hasta que se nombren las que deban sustituirlas, conforme la ley que dicte la Asamblea Nacional.

—D. Arturo Elizondo (Otoniel Ruizardo) ha sido nombrado Encargado de Negocios de Nicaragua en Guatemala y Delegado á la Oficina Internacional.

—El Ingeniero don J. Andrés Urtecho, ha sido nombrado Subsecretario de Obras Públicas, y el Coronel Hildebrando Rocha, de Guerra y Marina.

—En la ornamentación, muebles, pintura, etc. del salón de sesiones del Congreso de Nicaragua, se gastaron cerca de ocho mil pesos; pues fué necesario hacer todo nuevo.

—Llegó á Washington el Ministro de Nicaragua doctor don Salvador Castrillo h.

—Bernardo Jambrina, el primer actor de la Compañía Adams, poeta también, mandará editar á Costa Rica un libro que dedicará á Rubén Darío «al pasar por su tierra donde los lagos viven cantando un eterno madrigal á las bellas mujeres que moran en la ribera.»

—Dos compañías de fuertes capitales se proponen enviar ingenieros que vayan á Nicaragua á examinar las zonas mineras de Chontales con el objeto de proceder á su explotación.

—Antero Estrada, dependiente que fué del almacén de don Alcibiades Fuentes, se disparó un tiro de revólver muriendo en el acto.

—Don Salvador Lupone, contrajo matrimonio con la señorita Amelia Duarte, de León.

—Don Salvador Chamorro Chamorro ha sido nombrado Cónsul General de Nicaragua en la República de Panamá, y el señor Ricardo Sussman en el Distrito del Sur de Estados Unidos.

—Murió en Managua el señor don Salvador Morales, tío del General Estrada, Presidente de la República.

—El Ingeniero Hekin, partió para San Ubaldo con el objeto de principiar los estudios preliminares del Ferrocarril al Rama.

—Ya se embarcó en Nueva York, con destino á Nicaragua, el Comisionado del Sindicato de Banqueros de Estados Unidos, de que es Gerente Mr. Morgan, con el objeto de llevar á cabo el empréstito de veinte millones de dólares.

—Fué nombrado Instructor Cívico de la Policía de Managua, el General Ascensión Masís.

Algunos periódicos de Managua atacan rudamente al General Dávila, Presidente de Honduras. «El 11 de Octubre» está publicando unos artículos de Froilán Turcios, que dejan mal parado al Gobernante hondureño.

A dónde vamos?

Está bien, que el obrero costarricense soporte las tiranías de sus patrones, las inconsecuencias de los gobiernos, y el egoísmo de las inteligencias. Pero está mal, que poseyendo fornidos brazos, no forje en el yunque del trabajo, otro porvenir más halagüeño, menos ingrato.

Sabido es, que como fruto de la escasez de trabajo, vino la merma del salario, y por tanto la miseria material, que engendró en nuestra sociedad, la más ruin y asquerosa de las miserias: la miseria moral.

El juego, la embriaguez, la lujuria, el robo, y otros tantos vicios secundarios, han sentado despiadadamente sus reales, entre nosotros, cuerpo débil y desamparado.

Ya está llena la copa de la iniquidad, justo es que llenos de vergüenza, miremos hacia atrás, desprecie el futuro, y preparemos lo futuro.

Sí, estamos enfermos, busquemos remedio, llamemos médico. Obedientes á la ley y amparados á ella, luchemos contra viento y marea, por alcanzar nuestro bien, primero, material, y después moral. Porque en verdad, sin el primero, no llegaremos al segundo.

Nuestro mejoramiento no lo conseguimos en las huelgas, porque los primeros que tendrían que acompañarnos, serían los patrones; seamos francos, hay operarios que devengan más sueldo que el que percibe en su negocio el patrón.

Una competencia que ha elaborado en crimen, entre los elaboradores de cerveza, pan, ladrillos, etc., que dá al final como resultado, ó la muerte del bienestar del propietario, ó la muerte del pueblo consumidor.

Guerra, obreros, al trust de importadores. Guerra al montón de usureros, y guerra también á las

inteligencias superiores que solo han hecho causa común con nosotros, en la religión y en la política.

Bien sabemos que el zapatero, el sastre, el panadero, el carpintero etc., paga todos los materiales de importación necesarios para su trabajo, á un tanto por ciento más caro de su legítimo precio; es decir, que dichos importadores cobran comisión con usura.

Bien sabemos también, que los agricultores en pequeño, nunca progresan ni progresarán, porque todo su trabajo se lo roban los usureros que les prestan dinero para sus siembras. Pero nuestro remedio?

Sembremos ya, y no nos preocupemos de cuando recogeremos. Generalmente de nuestro pequeño jornal, desperdiciamos 50 céntimos ó un colón semanal. Reunámonos muchos, hagamos un montón el desperdicio, coloquémoslo en el departamento de depósitos en uno de los bancos semanalmente también, y allá... con el tiempo, seremos importadores, propietarios y operarios. El primer paso es difícil, tan-tiempos.

UN ZAPATERO

Heredia, enero 7.

Las fronteras

El fraccionamiento, viene, no hay duda, por la falta de cohesión: la obra sólida no se desmorona, de igual manera que el cerebro bien apuesto lucubra con acierto en hecho y deshecho. La inteligencia humana, por eso, pone barrera en donde no cabría, por imaginario, ni aun el horizonte; divide, monopoliza mercante y bélicamente los mares, anuralla los puertos, canaliza con la brutalidad y exclusivismo de la hormiga arriera; cierra aquí, pone serco acá, reclama territorio y resulta que se trata de una pulgada de tierra todo el predio por lo que los hombres se matan. ¡Quién lo creyera!: hasta los arroyos, manantiales, un geiser, una solfatara, un relieve insignificante de tierra, cualquier término geográfico natural ó artificial, con tal que esté ojeado por la humana ambición, son ya atajadizos que impedirán que saboreemos é instruyamos libremente con las ciencias y literatura exótica; que progrese en herramientas nuestras artes y agricultura; que en tiempo de crisis la filantropía no tenga que pagar derechos de aduana para surtir de mucho á nuestros graneros; que en fin, con el trato generalizado social tomemos de la civilización extranjera y á su vez ésta se nutra de lo que le falta de la nuestra, y con esto conseguir que no nos tomen por mazorcales, misántropos, atranqueros por falta de conquista. Convergamos en que no hay paso ya por el globo, no obstante su diminuez, que no cueste un pasaporte, el salto! de algún centinela, ó un fortín en donde hay que dar el santo y seña internacional para poder pasar. ¿Encadenados por bribones los hombres?

Razón tuvo el manchego aquel del Quijote cuando dijo: «después que bajé del cielo, y después que desde su alta cumbre miré la tierra, y la ví tan pequeña, se templó en mí la gana que tenía tan grande de ser gobernador; porque, ¿qué grandeza es mandar en un grano de mostaza?

Sancho Panza tuvo razón; pues para quien saborea el verdadero mando, el que tiene asiento en la superioridad que da la ciencia, el progreso moral, la estima que se siente y se da por delicadeza á los demás, no se lo solicita á hombre alguno; pues en su defecto viene aparejado de intrigas y atropellos que arroja la ignorancia y la ambición. Mandémosnos nosotros mismos: hasta las piedras tienden con grande fuerza á la gravedad.

Rompiendo las fronteras políticas se deshace también las geográficas, porque estas últimas las han puesto y multiplican los facinerosos, los que dificultan la emigración é inmigración; que ayer fueron garibaldinos y hoy besan el anillo á la Santa Sede; que ayer aparecieron modestos á lo Juárez y hoy se arrumacan en el lecho de Rosas; que tienen la grandeza hirsuta de contemplar con impavidez caligulana que á falta de equidad y hombría de bien, luego en el Poder, que un pueblo se muera de hambre.

El encerramiento en que actualmente se encuentra el hombre á su paso por el planeta, tiene mucho de bestia. No se explica cómo haya podido hacinar tanto libren los escaparates para hablar mucho

sobre República y Libertad, pasando como todavía pasta en las praderas de la opresión; cómo en este género se haya ocupado poco, casi nada, algún Pi y Margall apenas en artículo humorístico, de la cuestión encierro en que vivimos; cómo han querido hacer república los hombres dentro de lo ignominioso de las peores cadenas que debieron haber roto ya de las fronteras; piñuelares y alambres de púa que hacen divisiones territoriales como canes de presa necesita cada rebaño. ¡Vivir enemigos y hablar de democracia!; ser esclavos y decir que son libres para hacer á otros libres!; encomiar el progreso y rechazar en el Gobierno la iniciativa del propio talento y la tribuna moral de Sabonara!

Los pájaros politiqueros junto con nosotros en la jaula diplomática en que nos tienen, son milanos que nos pican.

Volemos.

J. R. PANIAGUA

Alajuela, 7 de enero de 1911.

“El Ramonense”

En la floreciente ciudad de San Ramón ha reaparecido, después de ocho años de ausencia, «El Ramonense» que dirige don Nautilio Acosta. Mucho celebramos la aparición del colega y le deseamos una feliz y provechosa labor en bien de aquel progresista y levantado pueblo.

Nuevos agentes

Hemos nombrado agente de nuestro periódico EL CORREO DEL POAS, en el cantón de Santa Cruz del Guanacaste al joven don Clímaco Pérez, con quien se entenderán nuestros abonados de aquel lugar. Y en Limón y Atenas, respectivamente, á los señores R. A. López y Esmeraldo Salas. A los antiguos agentes de estos dos últimos lugares damos las más expresivas gracias por sus valiosos servicios.

De San Ramón

POR TELÉGRAFO

Enero 11.—Pedro Muñoz y Elías Quirós, de Las Quebradillas, de Piedras Sur de este cantón, riñeron en aquel lugar por efectos del licor, á las 9 de la noche de ayer; ambos resultaron heridos y con un dedo de la mano menos cada uno. Elías Quirós, dice que fué atacado por Pedro y Guadalupe Muñoz; que él no hizo más que repeler la agresión; Guadalupe dice que á la hora del acontecimiento dormía como un lirón en un trapiche y que por lo tanto nada sabe, pero hay testigos que dicen que sí tomó participación activa en el combate, pues le mordió la cara á Quirós. El Juez del Crimen ordenó el arresto de los presuntos reos.

CORRESPONSAL

Siembra del tabaco

Condiciones en que debe efectuarse

Unos dos meses antes de entrar la estación seca, se procede á la siembra de los tabacales en terrenos que se hayan preparado bien, ya sea dando una pica á todo el terreno como se hace en algunos puntos del Oriente, para aflojar la tierra, ya paleando el terreno de lomillo como es costumbre entre nosotros. Cuando se siembra muy temprano el tabaco, se lava tanto la hoja, que enseguida carece de los principios gomosos y nicotino-amoniacales, por lo que se perjudica la calidad. También cuando quiere entrar en sazón toda gota que quede titilando en su superficie, produce una mancha de color que se agranda y termina por destruir la parte de hoja en que se alojó. Los tabacales tempranos muchas veces soportan una época de temporal, debido á cuya humedad se desarrollan hongos nocivos en las hojas y producen estragos en la cosecha, atacando inclementemente la calidad y apariencia de la hoja. En cambio, en los tabacales tardíos se quedan pequeñas las matas, pero son de calidad excelente.

El tabacalero debe tener el cuidado de sembrar solamente las matitas que prometían crecer llenas de vida y efectuar la siembra en días nublados ó en las tardes, de las tres en adelante: cuando se

siembra mal almácigo, lo que no se pierde, crece en tan fuerte lucha con la muerte, que su producto resulta raquítico y malo, propio apenas para pasto de gusanos. Del mismo modo, cuando se hace la siembra en las horas meridianas, á veces son tan fuertes los rayos del Astro Rey que aniquilan de un todo á las débiles y pequeñas plantas. Las plantas que se siembran en buenas condiciones, á los tres días ya están arraigadas y á los quince se las ve que comienzan á desenvolverse, á crecer. Todas las que en este corto lapso de tiempo estén todavía por pegar, tristes y moribundas, deben destruirse y reemplazarse por otras de mayor vigor. Por fin, para el momento de la siembra ténganse los cuidados siguientes, además de los anteriormente apuntados: 1º que entre la raíz y la tierra que la rodea no queden huecos; 2º que no se apriete mucho á la planta porque puede quebrarse el tierno tallo; 3º, que las matas sean enterradas á la altura de las dos primeras hojas de abajo; y 4º que se coloquen terrones ó ramitas al lado de las plantas para que les den una semisombra agradablemente vivificadora.

(Continuará).

JUAN DE MANZANARES

San Miguel del Naranjo, 3 de enero de 1911.

CORRESPONSALES

De San Ramón

¡VIVA EL VERANO!
NUESTRO PROGRESO

Se alejó el invierno con sus tardes brumosas y sus noches húmedas, noches tristes en que las bellas señoritas permanecían encerraditas en sus casas por temor de ajar sus lindos trajecitos y sus diminutas zapatillas, y en que aun nosotros los calzontudos nos veíamos obligados á encomendarnos á Dios y á recogerlos con las gallinas, privándonos en muchas de las noches de la vueltecita de costumbre por extramuros. En cambio, nos visitó el verano: sus fuertes nortes nos trajeron dicha y alegría, trabajo y animación. Sea, pues, bienvenido el verano y que continúen los paseos por los campos en que se goza tanto, los bailecitos en que se divierte uno de lo lindo y las reuniones de confianza en que las relaciones se dilatan y la amistad se estrecha.

—Que San Ramón progresa, es cosa que no admite duda. Nos lo dice de un modo claro el hecho de haberse principiado á publicar aquí un periódico semanal, que será órgano de los intereses del cantón y que lleva por título *El Ramonense*; nos lo dice también el hecho de estarse ejecutando los trabajos preparatorios para instalar en este centro un aserradero estilo moderno que será movido por electricidad; y nos lo está demostrando la circunstancia de haberse formado una sociedad mercantil, con el propósito de fundar una fábrica de hacer jabón. La casa donde se establecerá, está tocando á su término. Como queda dicho, San Ramón progresa y de ello me alegro.

CLARIN

Enero 11 de 1911.

De Palmares

Maestro de la Filarmonía.—Casa comercial.—Colonia de El Cedral.—Velada, et .

Enero, 1911.

Ya está en este pueblo el nuevo maestro de la Filarmonía don José Pérez, competente músico que sabrá poner su batuta á la altura de su fama. Lo saludamos muy afectuosamente. La acudalada casa de Orlich y Compañía ha establecido una buena casa de comercio en el centro de esta población. Deseámosles mucha prosperidad en sus negocios y que vendan barato al pueblo.

Algunas familias de por acá irán, á radicarse á la colonia que están formando activos y laboriosos palmareños en El Cedral. Les deseamos á todos esos honrados trabajadores que buscan campo para el trabajo, muchas felicidades y abundantes cosechas.

Se piensa en una velada que tendrá lugar el 28 de este mes, con el piadoso objeto de arbitrar recursos para la Sociedad de San Vicente de Paúl, protector de los enfermos y desvalidos. En ella tomarán parte distinguidas señoritas y caballeros

de este pueblo. Ojalá que recojan mucho dinero.

El Presbítero Gómez, cura de esta Parroquia ha estado bastante delicado de salud; son nuestros deseos, que mejore cuanto antes. —CORRESPONSAL.

De Orotina

PERJUDICIAL DISPOSICION
Bonito aspecto de la población

El comercio y los vecinos de este lugar están que se los lleva un trueno, y con razón, por la nueva reforma que se introdujo al itinerario de trenes. Pasan por aquí tan de prisa, que ya no tienen tiempo los pasajeros ni de decir adiós; y el que se apea, corre el peligro de quedarse. El comercio pierde mucho con esta rapidez; sería bueno que se detuviera más el tren; así lo pedimos á quien corresponda.

La población presenta un aspecto elegante; todas las casas han sido pintadas ó encaladas; actualmente pintan nuestra hermosa casa municipal y pronto lo harán con los edificios de las escuelas. Bravo, bien por los hombres de progreso. —CORRESPONSAL.

De Río Segundo

El sulch.—Plaza enmontada.—El Rastro, etc.

Me informan que algunos vecinos importantes de este pueblo, interesados en la exportación del café, se dirigieron por telégrafo al señor Administrador del Ferrocarril á fin de que el sulch que se piensa colocar en nuestra estación, se hiciera lo más pronto posible.

Nuestra plaza está cubierta de escobilla; bueno sería que el encargado de eso ordenara la limpieza, pues aquello afea mucho.

También encargamos al Juez de Rastro que haga sus visitas por aquel lugar, pues no está muy aseado que digamos.

Algunas familias de por acá, fueron á las fiestas de la capital.

Aquí hay muchas personas que usan armas prohibidas, sin que nadie lo impida. —CORRESPONSAL.

De San Antonio de Alajuela

5 de enero.—De temporada entre nosotros se encuentran desde hace días, el estimable caballero don Manuel Martínez G. y su apreciable señora. Que su estada en ésta, les aproveche son nuestros deseos.

Ya los tejares están todos listos para seguir fabricando teja de barro. Esta año hay montados cinco: dos de don Tomás Salazar, uno de don David Segura, otro de don Blas Segura y el otro de don José Quesada.

A todos les deseamos prosperidad en el negocio, tan adelantado actualmente en esta aldea.

CORRESPONSAL

Semana alajuelense

MOVIMIENTO DE HOTELES

HOTEL CENTRAL

José Kohkemper y señora, San José. José Manuel Peralta, Naranjo. Dr. Rubén Castro, de Heredia. Otto Hinridi, Puntarenas. F. Rmic Tend, Buenos Aires. Ramiro Fernández y señor Fonseca de San José.

Matrimonios

Amadeo Guevara Vásquez con Francisca Carvajal. Nicolás Esquivel Solano con Rafaela Porras. Carlos Damiani con Ofelia Selva. Sábado, 7 de enero de 1911.

Nacimientos

Balbanera Regina de Jesús (San Josecito) hija de Benito Soto y Rafaela Acosta. José Juan de Jesús (San Josecito) hijo de Raimundo Montero y Anita Villalobos. Noé de Jesús (San Josecito) hijo de Ramón González y Julia Morales. Rafael Néstor Horacio (Itiquis) hijo de Jacinto Alvarado y Custodia Rodríguez. José Clemente Ismael de Jesús (Itiquis) hijo de Benjamín Loria é Isabel González. Esperanza Celestina del Socorro (Itiquis) hija de Manuel Castro y Carlota Morales. Innominado (Centro) hijo de Cérvula Calvo, natural. Andolia Cristobalina (Tacacora) hija de Florencio Vega y Mercedes Orozco.

Defunciones

Santiago Ascensión Alfaro, ocho meses (Santiago Este) hijo de José Alfaro y Elisa Murillo. José María Cubero, 4 meses (Carrizal) hijo de Juan Cubero y María Rodríguez. Juan José López, 7 meses (San Josecito) hijo de Juan López y Orfilia Masís. José Francisco Antonio (San Antonio) 5 meses hijo de Cosme Rojas y Casilda Barrientos.

Francisco Ramón (Santiago Oeste) 2 años hijo natural de de Emilia Jiménez.

María Romualda Abarca 74 años (Centro).

Innominado, 7 meses (Centro).

Retumbos

Saludos.—Procedente del Naranjo está en esta ciudad, el Doctor don Leopoldo Acosta Médico de aquel pueblo. De San Ramón, estuvo el Presbítero don Juan J. Valverde, y de San Juanillo del Naranjo, el acudalado comerciante don Manuel Rodríguez M. Para todos nuestro afectuoso saludo.

Regreso.—Después de corta permanencia en San José, regresaron á esta ciudad las señoritas Rosalía Oduber y Emilia Fernández. Bienvenidas sean.

A Puntarenas.—Con el circo de caballitos partieron para Puntarenas, los señores don Ricardo Acosta y don Ramón Fernández. Muchas vueltas les deseamos.

Para San José.—Don Víctor Rojas Sancho se trasladó á San José con su familia.

En San José.—Permanecen en la capital doña Clementina v. de Fernández y sus hijas Cristina y Consuelito. Que regresen pronto son nuestros deseos.

Barco Japones.—En Panamá está anclado el Barco Japones «Almirante Kasagó» que comanda el Almirante Yaskiro, quien visitó al Presidente Arosemena, acompañado de sus edecanes y del Encargado de Negocios de los Estados Unidos. A bordo del buque hubo una recepción á la cual asistió el Presidente Arosemena y gran número de personas prominentes de la ciudad. Este mismo barco es muy probable que visite Puntarenas.

Separación.—El Trío Delmonte se separará de la Compañía Du Bouchet y saldrá para España.

Fiestas.—Las de Jesús de Santa Bárbara, se celebrarán los días 15, 16 y 17 del corriente mes.

Robo.—Al señor don Víctor Soto, de esta ciudad le robaron en una noche de estas, seis sacos de frijoles que valían \$ 60-00. Ignórase quien sea el autor del robo. El Alcalde Segundo don Enrique Solera, instruye la sumaria.

Nombramientos.—Fueron nombrados Agentes de Policía de Concepción de Atenas, El Desmonte de San Mateo y Buena Vista de San Carlos, los señores León Bolaños, Abdón Umaña y Aquilino Vargas, en reemplazo de Juan J. Sánchez, Jerónimo Araya y Ricardo Chaves, respectivamente.

Pésame.—Lo damos muy sentido á los familiares de don Pío Suárez, de Grécia, que murió en días pasados. También al artesano don Francisco Morera, de esta ciudad, por la muerte de una hermana acaecida el jueves último.

Proceso.—Se enviaron á San José, pedidos por el Inspector Gral. de Hacienda para declarar en el proceso que se instruye para averiguar quienes son los falsificadores de moneda que ha circulado en estos días, los señores Jesús Pineda, Francisco Santamaría, María Umaña y Francisco Porras.

Camino para Nicaragua.—El Gobierno comisionó al Ingeniero don Leonidas Carranza para hacer un estudio de la vereda que abrió en años anteriores don Mercedes Quesada para un camino que nos conduzca á Nicaragua á fin de facilitar el tráfico de ganados.

Industria.—En la ciudad de San Ramón, se plantará dentro de poco una magnífica maquinaria para la elaboración de refrescos gaseosos. Se proyecta también instalar una maquinaria para la fabricación del hielo. Mucho celebramos esos adelantos.

Captura.—En San Francisco de San Ramón, le tomaron á Ramón Zúñiga Hidalgo, Mercedes y Eugenio Solano, una fábrica completa de destilar aguardiente y 600 litros de fermento.

Reglamento.—El Dr. Cortés presentará al Municipio, en su carácter de Médico de Higiene un bien estudiado reglamento de carnicerías, que probablemente sea aceptado y nos librárá del peligro en que actualmente vivimos con motivo del poco aseó que hay en esos establecimientos.

Operación.—Con muy feliz resultado operaron los Doctores Cortés é Inksetter á la etimable señora doña Lola de Lombardo, que permanece bastante mejorada de su dolencia.

¡Por Dios!—Señor Gobernador: interponga sus buenas oficios para ver si al fin el Municipio se resuelve á barrer las calles macadamizadas por ejemplo. Es espantoso soportar el polvo que á cada rato nos quiere asfixiar en plena ciudad.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Salte de Alajuela a las 8 y 30 a. m. — Salte de San José a las 3 p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico. — San José, enero de 1911.

J. A. BRENES MORA,
por el Administrador General.

Señores el tiempo está para economizar

pasen al mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO
pero sólo los domingos y lunes

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes.—Aprovechélo, y á comprar gangas.—No se olvide.

A LA
Botica del Parque

ha llegado el famoso veneno para
Destruir Hormigas

por medio de la máquina llamada

HORMIGUIDICIDA
Alajuela, 1 de Noviembre, 1910

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

Ingeniero Topógrafo

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión,
A PRECIOS MODICOS

También se hace cargo de pedidos al extranjero de Trapiches, Pailas, Máquinas para café, arroz, etc., mediante MODICA COMISION.

ALAJUELA — Costa Rica.

Gran Establecimiento

de Abarrotes, Géneros, Licores del país y extranjeros, Cristalería, Loza y Ferreteria, de

ENTIMO ALTAMIRANO

San Carlos, C. R.

Surtido Completo de Medicinas Frescas y Puras.

Artículos DE PRIMERA necesidad. Atiende pedidos por mayor y menudeo y compra y vende Hule y Cacao.

Otra nueva
suscripción de trajes

Quiere Ud. vestirse por sólo un colón?

Suscríbese hoy mismo al sorteo de la Sastrería **La Moda Elegante**, de García Monje.

Es Agente en Alajuela
ELADIO CALVO FERNANDEZ

LIBRERIA ALAJUELENSE

y Oficina de Agencias y Comisiones de CALVO FERNANDEZ

Centro General de Suscripciones. — Agencia Tipográfica. — Papelería y Cigarrería

Unico establecimiento en su género, en esta Provincia. Mantiene siempre surtido constante de útiles para escuelas y oficinas. Especies Fiscales. Tarjetas postales ilustradas. Cartulinas, etc., etc.

Recibe semanalmente las últimas novedades en novelas, libros de enseñanza y de religión de las mejores casas Editoriales de España.

Precios los mismos de la capital, y esmerada atención á las órdenes por correo

Apartado No. 28. — ALAJUELA

LUIS BARQUERO MONTESDEOCA

Abogado y Notario

OFICINA:

75 varas al Oeste del Cuartel Principal

ALAJUELA, C. R.

La famosa Orquesta EL ARPA

se complace en poner en conocimiento de sus favorecedores que acaba de recibir un valioso repertorio de música moderna, y está como siempre en la mejor disposición para amenizar toda clase de fiestas: banquetes, serenatas, bailes, bautizos, etc., etc.

VERMICIDA

es un remedio seguro contra las
LOMBRICES

DE VENTA EN LA BOTICA CENTRAL

CABEZAS Y SMITH

Alajuela, C. R.

bil, ¿me llevarás así? ¡Responde con franqueza!

El pequeño, temiendo que le dejase caer al mar, contestó:

—¡Sí te llevaré!

Pero el cuervo no creyó á su hijo y abrió las garras.

Como una bala el hijo cayó al agua y se ahogó.

El viejo volvió á la isla, tomó otro pequeño y atravesó por segunda vez el mar. De nuevo fatigado preguntó á su hijo:

—Me llevarás de sitio en sitio como yo á tí, cuando sea viejo?

Con el mismo temor que su hermano, el cuervo hijo respondió:

—Sí.

El padre no quiso creerle tampoco y le soltó.

Cuando regresó á la isla, en el nido solo había un pequeño.

Tomó á su último hijo y dirigió su vuelo hacia el mar.

Otra vez fatigado preguntó al pequeño:

—¿Me mantendrás en mi vejez y me transportarás así cuando esté débil?

Y el joven cuervo respondió:

—No.

—¿Por qué?—le preguntó el padre.

—Cuando seas viejo, yo seré fuerte, tendré un nido mío y acaso hijos á los que habré de transportar, como hoy lo haces tú conmigo.

Entonces pensó el viejo:

—Ha dicho la verdad. En recompensa, quiero llevarlo hasta la orilla.

Y así lo hizo dejando en tierra al joven pájaro.

LEÓN TOLSTOI

El último descubrimiento científico

La nota de actualidad en el mundo de la ciencia es actualmente el descubrimiento del doctor Ehrlich, sabio alemán que después de cinco años de estudios experimentales ha logrado descubrir una sustancia química, capaz de curar la terrible enfermedad de la sífilis, ante la cual, como con el cáncer y la tisis, la medicina se declaraba más ó menos impotente.

Esa fórmula química ha sido bautizada por el sabio alemán á que se debe su descubrimiento con el nombre de «El 606», en atención á que antes de lograrla había intentado 605 fórmulas que no dieron buen resultado.

La prensa universal toda, y las academias y sociedades científicas, se ocupan del descubrimiento de Ehrlich, el cual tiene por base el arsénico orgánico.

El Rey de España, inmediatamente que se tuvo noticia del descubrimiento, envió á Francfort, Alemania, al doctor Bandelac de Pariante, eminencia médica de Madrid, el día de su regreso dijo así:

«Es difícil transmitir á los lectores de un periódico la doctrina científica en que se fundan los procedimientos del maestro Ehrlich. Sólo diré que el 606, tal como lo entrega su inventor, es un polvo amarillento, de apariencia semejante al azufre y con el que por manipulaciones delicadísimas, pero no difíciles, se prepara una emulsión en el momento mismo en que la inyección ha de operarse. No se puede conservar esa emulsión más allá de 60 minutos después de haberla dispuesto. Sobrevienen alteraciones rápidas que son causa de fracaso en la aplicación.

La dosis de la inyección varía de dos centigramos á sesenta centigramos del polvo, equivalentes en la emulsión de dos centímetros cúbicos á diez centímetros cúbicos.

Los efectos por mí observados en la clínica del maestro Ehrlich son asombrosos.

He cumplido una orden del rey. He transmitido á España los resultados de mi investigación. Pronto me reintegraré á mis obligaciones, satisfecho de haber, generosamente, facilitado la divulgación de una novedad médica, por la que tantos desventurados pueden librarse del dolor y reintegrarse á la salud y á la vida».

«El 606» ya ha sido llevado á México, y la Academia Nacional de Medicina ha empezado á aplicarla en los hospitales logrando curar radicalmente á sífilíticos graves en el término de 29 días.

Nevería y Cantina

LA mejor CANTINA y NEVERIA es la JAPONESA de Oreamuno y Hno., porque dispone de esmerado servicio, aseo y goza general fama por sus refrescos de jugos SABROSOS y variados

TABACO IZTEPEQUE

LEGITIMO

DE

EL SALVADOR

El mejor y más barato. — Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en ALAJUELA:
JUAN V. ACOSTA

BOTICA "FLOR DE LIS"

—JOSE OCAMPO—

Grecia, + Costa Rica

Surtido Completo de Medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especial cuidado en el despacho de recetas
—PRECIOS MODICOS—

Se alquila en esta Ciudad

una casa para negocio ó familia

COMODA Y BIEN SITUADA

Para informes entenderse con doña AQUILEA v. DE SABORIO
ALAJUELA, Enero de 1911.

Escobas! Escobas!

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor, en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1ª á 9.00 }
> 2ª > 8.00 } LA DOCENA
> 3ª > 7.00 }

VENDO

una finca en San Josecito de este cantón, como de 35 á 40 manzanas, con potrero limpio, cafetal en buen estado, terrenos de agricultura y pastos, etc.

Para informes entenderse conmigo en Alajuela.

Higinio Sánchez

ALMACÉN

DE

ABARROTES Y LICORES

Fábrica de Sirope y Agua Gaseosa

AGENCIA DE LA FAMOSA

CERVECERIA TARUBE

Ventas al por mayor y al menudeo. — Especialidad en facturas para familias. — Se atienden órdenes dentro y fuera de esta provincia,

Ramón J. Jiménez O. — Alajuela

OPORTUNIDAD

Una de las casas mejor construidas de esta ciudad, amueblada y situada á 200 varas al Norte del Parque Central, se alquila por corto ó largo plazo. Informará

J. León Solano Soto

ALAJUELA, ENERO DE 1911.

CERVECERIA 'LA VICTORIA'

Romero y Castro Hnos.

Las más puras cervezas del país

—PILSENER y EXTRA—

Depósito en Alajuela:—JUAN CALVO